
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 10/03/2025 às 17h. Local: Ambiente online, através do Google

Meet- meet.google.com/rsx-tmhp-xzk 

A Presidente  do  Comtur,  Francini  Cabrera  Piera  iniciou  a  reunião,  agradeceu  a

presença dos Conselheiros em reunião realizada em ambiente virtual e deu as boas-

vindas a todos. Logo após, deu início à reunião, seguindo os assuntos da pauta:

1- Aprovação da ata da reunião realizada em 10/02/2025-  A Presidente Francini

informou a todos que a ata da reunião realizada em dez de fevereiro de dois mil e vinte

e cinco, foi  encaminhada a todos os conselheiros de forma antecipada, via e-mail.

Abriu então para deliberações sobre a ata e a mesma foi aprovada sem alterações

pelos presentes.

2- Definição de membros para compor o CRTUR-  A Presidente Francini informou

que  compõe  o  CRTUR  e  participa  das  reuniões,  sempre  que  possível.  Caroline

informou que o CRTUR é uma IGR- Instância de Governança Regional, composto por

membros  do  Poder  Público,  iniciativa  privada  e  entidades  organizadas,  visando

fomentar o turismo na região do Circuito das Frutas. Essa IGR está organizada desde

fevereiro de 2022, conforme preconiza o Ministério do Turismo. Caroline informou que

os membros que compor o CRTUR são representantes de cada um dos municípios do

Circuito das Frutas, detalhados assim:  indicados pelas prefeituras ao GT (Grupo de

Trabalho-  representantes  do  Poder  Público,  sendo  um  titular  e  um  suplente)  do

Circuito  das  Frutas;  dois  representantes  (titular  e  suplente)  do  Comtur-  Conselho

Municipal  de  Turismo  e  dois  representantes  (titular  e  suplente)  de  uma  entidade

representativa que trabalhe em prol do turismo no município. Em Itatiba, atualmente,

os indicados são: representando o GT: Caroline e Heloise; representando o Comtur:

Eduardo Bettin e Francini e representando a entidade, que é a Rota Turística Princesa

da Colina: Vital e Rogério Ferrari. Caroline ressaltou que o CRTUR está atualizando as

indicações e por isso, solicita a deliberação do Comtur. Foi definido pelo Conselho,
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que  Francini  e  Eduardo  permanecerão  no  CRTUR,  como  titular  e  suplente,

respectivamente.

3- Recurso do DADETUR para MIT’s; Caroline informou que,  dia 19 de fevereiro, a

SETUR- Secretaria de Turismo e Viagens do Estado, realizou reunião com Prefeitos e

Secretários  de  Turismo,  para  apresentar  as  atividades  realizadas  pela  SETUR  e

também questões relacionadas à destinação de recursos aos MITs-  Municípios de

Interesse Turístico e Estâncias Turísticas. Caroline informou que, de acordo com o

explanado na reunião, pelo Secretário Estadual de Turismo e Viagens, Roberto de

Lucena, atualmente os recursos do DADETUR encontram-se contingenciados, pois há

municípios que estão com pendências em relação aos convênios. Caroline relembrou

que os  municípios  têm diversos prazos para  cumprir  e  há 148 obras  paralisadas,

sendo  20  não  iniciadas,  38  que  sequer  foram  licitadas.  Há  necessidade  que  os

municípios com pendências junto ao DADETUR, que sanem essas questões o mais

breve possível. Caroline relembrou que o Comtur já deliberou em reunião anterior o

objeto MIT, que será a revitalização do Coreto “João Maggi” e ressaltou que, conforme

o  valor  da  verba  a  ser  destinado  aos  municípios  pelo  DADETUR,  talvez  haja

necessidade de deliberação de um novo objeto de forma a complementar o valor do

recurso fornecido. Salientou que os convênios de Itatiba junto ao DADETUR estão

todos em ordem, agradeceu aos parceiros técnicos da Prefeitura pelo esforço para

que isso ocorresse. 

4- 20ª Festa do Caqui e Cia- A Presidente convidou a responsável pela Secretaria de

Cultura e Turismo para falar sobre o assunto. Samantha relembrou que, durante o

primeiro final de semana, os maiores shows ocorrerão no encerramento das noites,

sendo eles: João Villa e Rafael, no sábado e Kaique e Felipe, no domingo. Para o

segundo final da semana, encerrarão as noites de Festa: Gian e Giovanni e Kamisa10.

Samantha  informou  que  a  Secretaria  investiu  em uma  entrada  especial  antes  do

galpão dos produtores e que a equipe agora segue alinhando os últimos detalhes.

Caroline  relembrou  que,  conforme  comunicado  publicado  na  imprensa  oficial,  os

empreendimentos de turismo podem disponibilizar materiais físicos para distribuição

no Espaço Turismo Itatiba e solicitou o apoio de todos os interessados.

5-  72º  Campeonato  Brasileiro  de  Ornitologia  Amadora-  A Presidente  Francini

convidou o Conselheiro Ivo para tratar do assunto e salientou a importância do evento
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para o turismo e o setor de serviços da cidade. Sr. Ivo comentou que o evento deverá

ocorrer  em  Itatiba,  entre  os  dias  09  e  20  de  julho,  porém,  que  ainda  há  uma

preocupação  bastante  pequena  dos  organizadores  por  questões  da  gripe  aviária.

Relembrou que toda a programação foi enviada no grupo de  Whatsapp do Comtur,

para ciência de todos e comentou que o Sr. Vital entrou em contato para saber sobre a

possibilidade de cessão de um espaço pela FOB – Federação Ornitológica do Brasil,

para a venda de produtos artesanais da cidade, informou que, para tanto, é necessário

que o Comtur apresente um pedido formal através de ofício, que será analisado pela

Diretoria da FOB. Francini informou que o ofício será enviado e posteriormente, de

acordo  com  posicionamento  dos  organizadores,  será  necessário  ajustar  com  os

produtores, de acordo com seu interesse. Nara comentou que diversos interessados já

estão fazendo suas reservas para o evento.

6- Outros assuntos

Rota Turística Princesa da Colina- Vital comentou que aconteceu a reunião da Rota

Turística Princesa da Colina, que definiu a nova Diretoria, sendo: Vital – Presidente;

Cristine Gaeta- Tesoureira. Vital comentou que há uma preocupação pois o número de

empreendimentos da Rota diminuiu desde sua formação e que, talvez, o motivo para o

desligamento de alguns empreendimentos seja que diversos deles têm uma forma de

funcionamento  diferente,  recebendo  somente  grupos  agendados,  dentre  outras

particularidades de cada local. 

Carnaval 2025- Compartilhe Sua Alegria- A Presidente Francini comentou sobre os

eventos do Carnaval 2025, disse que acompanhou pelas redes sociais os eventos

realizados e também, que o Mercado Municipal recebeu um número significativo de

visitantes,  especialmente  na  terça-feira.  Caroline  ressaltou  que  a  organização  dos

eventos do Carnaval  são de responsabilidade da Secretaria de Cultura e Turismo,

porém,  também  envolve  outras  secretarias  municipais,  a  quem  estendeu  os

agradecimentos.  A responsável  pela  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo,  Samantha,

ressaltou que o Carnaval recebeu 57 mil pessoas presentes e o domingo teve o maior

público, com 20 mil pessoas. Relembrou que a Prefeitura se preocupou em oferecer

uma programação variada, abrangendo pessoas de gostos e faixas etárias diversas.

Izildinha  parabenizou  os  organizadores  dos  eventos,  salientou  que  havia  bastante

segurança, o que levou pessoas de diversas idades a comparecer. A Conselheira Nara

ressaltou  que,  para  o  Lazúli  Hotel,  o  Carnaval  não  recebeu  turistas  de  forma

expressiva especificamente para o Carnaval, porém, vários hóspedes que vieram por
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conta  de  trabalho,  estenderam  suas  estadias  para  aproveitar  os  festejos

carnavalescos.  Izildinha comentou que,  após o desfile  do Bloco mais tradicional  e

antigo da cidade “Demônios Acadêmicos da Benjamin”, um grupo de cavaleiros estava

presente  em  área  isolada  pelo  Departamento  de  Trânsito,  onde  havia  bastante

concentração de pessoas. Informou que a Guarda Municipal foi acionada por pessoas

presentes no local, porém, não efetivou nenhuma ação. Izildinha ressaltou que quis

fazer essa observação na reunião, para que, no próximo ano, haja maior atenção em

relação  a  este  assunto  pontual,  visando  evitar  eventuais  problemas  que  possam

ocorrer.  

Apresentação  da  Corporação  Musical  Santa  Cecília-  A  Presidente  Francini

convidou a todos para participar do evento, que será realizado no Mercadão Municipal

“Dona Lica”,  no  dia  16 de março,  às  10 horas,  com sorteio  de brindes de vários

boxistas do local.

Reunião com a nova gerente IBIS- Caroline informou que hoje realizou reunião com

a Cristina, nova gerente que assumiu as atividades no Hotel Ibis Itatiba. Informou que

possivelmente  haverá  substituição  da  suplência  na  cadeira  dos  meios  de

hospedagem, que deverá ser ocupada pela Cristina.

SENAR- Programa de Turismo Rural- Francini comentou que, em parceria com o

Sindicato  Rural  de  Itatiba,  o  SENAR está  oferecendo  novamente  o  Programa  de

Turismo Rural,  que começará dia 14 de março. Ressaltou a importância do curso,

especialmente  em  nossa  cidade,  que  tem  atividades  rurais  bastante  intensas  e

solicitou  apoio  na  divulgação,  uma  vez  que  é  necessário  um número  mínimo  de

inscritos. 

7- Encerramento-  Nada mais havendo a tratar, a Presidente Francini agradeceu a

todos os presentes e encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a presente ata,

que segue assinada pela Presidente do COMTUR, Francini Cabrera Piera.

Francini Cabrera Piera

Presidente do Comtur Itatiba
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